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Anfrage-099/2024 (öffentlich) 

Kreistag 31.01.2024 

 
Betreff:  
 
Verkauf von Ackerflächen im Landkreis Harz 
 
Anfrage: 
 
 
Der Landkreis Harz ist nach Medienberichten aus dem Jahr 2023 „das dritte Jahr in Folge Sachsen-Anhalts 
Spitzenreiter beim Verkauf von landwirtschaftlichen Grundstücken.“ Entsprechend des Statistischen 
Landesamtes gab es beispielsweise 2022 insgesamt 318 Veräußerungen. Dabei wechselten 640 Hektar 
Fläche den Besitzer. 
 
Vor diesem Hintergrund bitte ich den Landrat um die schriftliche Beantwortung der folgenden Frage: 
 
1. Zunehmend werden auch spekulative Tendenzen beim Kauf von Ackerflächen beklagt.  
Weiterhin werden landwirtschaftliche Flächen nach dem Verkauf für andere Zwecke genutzt. Liegen der 
Kreisverwaltung dazu konkretere Informationen für den Landkreis Harz vor? Wie beurteilt der Landrat diese 
Entwicklung? 
 
gez. Heiko Marks / Bündnis 90/Die Grünen 
 


